



---

OTTAWA, CANADA  
K1A 0A6

Distingués collègues,

En cette période inhabituelle de l'histoire, je suis heureux de pouvoir partager mes réflexions sur le thème de la cinquième Conférence mondiale des présidents de parlement : Les parlements mobilisés pour un multilatéralisme plus efficace qui apporte la paix et le développement durable aux peuples et à la planète.

Depuis sa réunion inaugurale en 2000, la Conférence mondiale des présidents de parlement offre aux présidents de parlement une tribune pour échanger des idées sur les priorités mondiales. Les discussions menées lors de ces conférences ont renforcé le fait que, dans un monde de plus en plus interdépendant et interrelié, nous avons besoin que tous les intervenants – y compris les législateurs – contribuent à l'atteinte d'objectifs communs.

Comme les années précédentes, la cinquième Conférence mondiale apporte une contribution intégrale au multilatéralisme et à la coopération internationale. Son thème souligne à la fois le but de nos échanges, le rôle des parlementaires dans les affaires mondiales et le type de monde que nous aspirons à construire ensemble.

Les sujets que nous examinerons cette année reflètent de nombreuses priorités mondiales, et leur importance – du point de vue parlementaire et autre – s'est intensifiée en raison de la pandémie de COVID-19. En effet, nombre d'entre elles sont devenues plus pressantes, car le nouveau coronavirus a causé une grande perte de vie et des problèmes de santé, a perturbé les économies de la plupart des pays et a eu des répercussions sur l'éducation de plus d'un milliard d'étudiants dans le monde.

À la fin de 2019, nous n'aurions pas pu prévoir avec précision les préoccupations qui ont retenu notre attention au cours des six derniers mois. Outre l'accent mis sur le large éventail de problèmes de santé immédiats liés précisément à la COVID-19 et à la pandémie qui en résulte, un certain nombre de pays dans le monde estiment qu'ils doivent également s'attaquer à des questions telles que la nécessité de protéger les populations les plus vulnérables et marginalisées, notamment les femmes et les enfants victimes de violence familiale en raison des mesures de confinement, de remettre en cause la désinformation qui vise les personnes appartenant aux communautés LGBTQ2, ainsi qu'aux communautés racialisées et autres, comme les peuples autochtones, et de protéger les travailleurs migrants contre les conditions dangereuses.

En ce qui concerne le programme pour la cinquième Conférence mondiale – notamment les mesures parlementaires visant à faire de l'égalité des sexes et de l'autonomisation des femmes et des filles une réalité, à renforcer la représentation des jeunes dans la politique et les parlements, à soutenir les progrès du Programme de développement durable à l'horizon 2030, à atténuer les changements climatiques et à rapprocher les citoyens de nos parlements –, je sais que nos discussions auront lieu à un moment crucial de l'histoire mondiale. C'est aussi un moment où il est évident que des actions et un leadership parlementaire sont requis.

En tant que présidents d'assemblées législatives du monde entier, nous apportons chacun nos propres expériences, traditions et perspectives dans nos discussions sur ces enjeux et d'autres enjeux importants. Cette diversité enrichit nos conversations, que nous nous réunissions en personne ou à distance.

Nous avons devant nous une occasion de renforcer notre résilience et de relever ensemble des défis communs. Il est indéniable que le monde a changé de manière radicale depuis le début de l'année 2020. La pandémie de COVID-19 a peut-être ajouté une nouvelle dimension aux sujets à notre ordre du jour, mais nos aspirations pour le monde restent les mêmes. Le renforcement du leadership parlementaire et la mise en commun de nos connaissances et de nos ressources pour construire un monde plus pacifique, plus inclusif et plus durable pour les générations actuelles et futures sont peut-être plus importants aujourd'hui qu'à tout autre moment de l'histoire récente.

Je me réjouis de participer à la cinquième Conférence mondiale des présidents de parlement et de souligner les liens qui existent entre la représentation démocratique, la gouvernance, la paix et le développement durable.